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DURANGO, DGO.
“Como ha sido claro, don

Antonio no es solamente un
recuerdo. No es solamente
nuestro líder histórico, un
personaje de la historia política y
social de Durango. Don Antonio
es parte de nosotros mismos. El
hombre que conformó la
organización de trabajadores más
grande del estado de Durango,
que entre todos nosotros hemos
logrado conservar y acrecentar”,
dijo Ricardo González Pacheco
Rodríguez, secretario General de
la federación de trabajadores del
Estado de Durango CTM durante
la conmemoración del 27
aniversario luctuoso de don
Antonio Ramírez Martínez.

Agregó que, “es un honor que
haya hoy el número de servidores
públicos incorporados en los
gobiernos municipales y en el
Estatal y mínimamente con mi
presencia en la Cámara local, de
cetemistas que dan la cara y
ponen en alto a la
Confederación”. 

En el evento celebrado en el
salón de la eventos del sindicato

de Choferes estuvieron como
invitados especiales Arturo Yáñez
Cuéllar, presidente del Comité
Directivo Estatal del PRI; así como
el diputado Ricardo López
Pescador, coordinador del grupo
parlamentario del PRI en el
Congreso del Estado; y el primer
regidor de Durango, Humberto
Santana.

Las palabras de bienvenida
corrieron a cargo de Gabriela
Alvarado, dirigente del Sector
Femenil de la Federación de
Trabajadores del Estado de
Durango, quien resaltó la
invaluable aportación de Don José
Antonio Ramírez que siempre
puso su empeño en luchar para
que los trabajadores tuvieran una
mejor vida.

Posteriormente se realizó la
entrega de reconocimientos a los
secretarios generales Javier
Covarrubias Vázquez, Antonio
Ernesto Reséndiz Cisneros y
Héctor Gandarilla Cardoza,
quienes encabezaron los
sindicatos de Choferes, de
Músicos y de la Confederación en
el municipio de Nuevo Ideal,

respectivamente.
Al referirse a los secretarios

generales reconocidos, dijo que
además de ser una distinción
totalmente meritoria, implica
destacar la lealtad y la lucha en
favor de la clase trabajadora; ya
sea en la central obrera estatal o
en los municipios.

Don José Antonio Ramírez
Martínez nació en Nombre de
Dios y en 1936 se convirtió en
dirigente del Sindicato de
Choferes, para luego ocupar cargo
de Regidor de Durango, diputado
local por el IV Distrito y
posteriormente ocupó la
Secretaría General de la CTM
hasta su lamentable
fallecimiento.

Don Antonio Ramírez fue pieza
fundamental para consolidar a la
Central Obrera como un gremio
sólido y con acceso a los derechos
de los que hoy gozan en materia
de vivienda, salud, ingresos,
protección a la familia y
capacitación.

Pacheco Rodríguez aprovechó el
espacio para dedicar un
agradecimiento especial para su

esposa por acompañarlo en su
trayectoria laboral, política y
personal. Además de que alentó a
generar condiciones para que se

vean más caras nuevas en el
gremio y más mujeres se
incorporen a las labores
sindicales.

Rinden cetemistas homenaje
en aniversario luctuoso a
don Antonio Ramírez



GUASCALIENTES, AGS.
Las gestiones y las

negociaciones exitosas que
hemos realizado en beneficio de
las familias duranguenses rinden
frutos, aseguró el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al
anunciar la llegada de la empresa
industrial militar “IBN” a
Durango, la cual generará 200
nuevos empleos con una
inversión de 20 millones de
dólares.

Nuestro gobierno va a darles
todas las facilidades de licencias
para su instalación y la
vinculación con la cadena de
suministro, apuntó el mandatario
al dar las buenas noticias desde el
estado de Aguascalientes, donde
realiza una gira de trabajo para la
atracción de más empresas a la
tierra del cine.

El proyecto de inversión que
arribará a Durango, es la
construcción de una planta
industrial militar de Estados
Unidos, dedicada a fabricar
unidades blindadas, vehículos
tácticos, servicios de seguridad y
tecnología, detalló el gobernador
al precisar que esta nueva planta
industrial de IBN se alojará en el
Centro Logístico Industrial de
Durango (CLID).

Ellos van a invertir en nuestro
estado 20 millones de dólares
divididos en tres etapas: en la
primera se invertirán 10 millones
de dólares para la planta de
chalecos balísticos y desarrollo de
plataformas visuales, sensores e

inteligencia artificial; en la
segunda se invertirán cinco
millones de dólares para la
instalación del Centro de
Investigación y Desarrollo;
mientras que en la tercera, se
invertirán otros cinco millones de
dólares para la instalación de la
aceleradora de proyectos de
inversión tecnológica.

Agregó que, los duranguenses
contarán con nuevas fuentes de
empleo, ya que tan solo con esta
nueva empresa, se generarán 200
espacios laborales directos y bien
pagados.

Para que estas nuevas plazas
sean un beneficio garantizado
para la gente de Durango y al
necesitar esta empresa perfiles
altamente especializados y
cualificados para cubrir los

puestos de trabajo, el mandatario
adelantó que desde su gobierno
se les apoyará con la vinculación
de Universidades y Escuelas
Técnicas para que los jóvenes
tengan la preparación necesaria y
puedan cumplir con los requisitos
y sean contratados.

Villegas Villarreal añadió que la
construcción de la planta iniciará
en los próximos meses (o a más
tardar un mes y medio) y se tiene
previsto que se termine en el
segundo semestre de este año.

Cabe mencionar que la empresa
IBN tiene 10 años trabajando en
el país en los campos de la
tecnología, inteligencia,
armamento, seguridad y Big Data.
Actualmente, tiene presencia en
México, Estados Unidos, Canadá,
El Salvador y Bélgica.
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DURANGO, DGO.
“Después de dos años encerrados y con

las ganas de salir y divertirnos en familia,
el Festival ‘Ricardo Castro’ fue lo mejor”,
afirmó Leticia Valverde, de Guadalajara,
al asistir a eventos como el concierto de
Margarita, la Diosa de la Cumbia.

Son tan importantes estos eventos,
sobre todo gratuitos, “por eso ya he
invitado a familiares y amigos a que
vengan a esta ciudad tan segura y
calmada”, remarcó en el concierto que
formó parte de los 207 espectáculos
impulsados por Toño Ochoa.

Ella y sus hijos fueron parte de los miles
de turistas que visitaron Durango
durante la temporada vacacional de
Semana Santa, en especial al Festival
Ricardo Castro porque “unió a las
familias”, logrando una ocupación
hotelera de 80 por ciento.

Así, del 2 al 16 de abril la capital se vistió
de fiesta, arte y cultura, en sus espacios
públicos, con conciertos, obras de teatros,
conferencias, talleres, exposiciones y
eventos masivos en todos los rincones,
incluso en las poblaciones rurales.

Se une la gran familia duranguense
gracias al Festival Ricardo Castro

DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de promover el trabajo

a distancia con el uso de las tecnologías
de la información y apoyar a los padres
de familia en la primera infancia de sus
hijos, el diputado Londres Botello Castro,
presentó la iniciativa de reformas a la Ley
de los Trabajadores al Servicio de los Tres
Poderes del Estado.

“En el ámbito laboral las herramientas
tecnológicas nos han brindado la
oportunidad de realizar una actividad
productiva con más eficiencia, eficacia y
mayor rapidez, pero además la
posibilidad de realizar una labor
remunerada desde la comodidad de
nuestro hogar o desde cualquier punto
del planeta que lo queramos hacerlo si la
función que realizamos así lo permite”,
precisó.

De esta manera, precisó que se busca
plasmar en el marco jurídico la
posibilidad de convenir entre la parte
trabajadora y las dependencias del estado
o autoridad del área de trabajo respectiva
y cuando así lo permitan las funciones de
aquella, la modalidad de teletrabajo o
trabajo a distancia cuando requiera
cuidado cercano, personal o directo para
sus hijos.

Al respecto, recordó la experiencia que
presentó la pandemia por Covid-19, la
cual permitió encontrar la manera de
realizar las funciones laborales de
millones de personas desde su hogar, lo

que a la fecha y con el avance constante
y permanente de las tecnologías de la
información, brinda cada día mayores
posibilidades y capacidades para el mejor
desempeño de las obligaciones laborales.

Proponen trabajo a distancia para
quienes tienen que cuidar hijos
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DURANGO, DGO.
En una muestra del gran

compromiso que tiene la
Universidad Juárez del Estado de
Durango con la prevención del
consumo de drogas entre los
jóvenes, el rector Rubén Solís Ríos
acudió a la Ciudad de México para
participar en el inicio de la
campaña denominada “Si te
drogas, te dañas”, impulsada por
la Secretaría de Educación a nivel
federal y que se aplicará a los
niveles de secundaria y media
superior.

La UJED intervendrá en esta
campaña a través de la Escuela
Preparatoria Diurna, el Colegio de
Ciencias y Humanidades, la
Escuela Preparatoria Nocturna y
la Escuela de Ciencias y
Tecnologías con acciones
dirigidas a sus estudiantes. Se
estima que este programa llegará

a más de 11 millones de
estudiantes en el país, a quienes
se les impartirá una sesión
especial de información con una
duración de 30 minutos en
promedio, de dos a tres veces por
semana.

El rector de la UJED, presente en
la reunión junto a la maestra
Leticia Ramírez Amaya, secretaria
de Educación en México, reiteró la
voluntad y empeño de la máxima
casa de estudios para evitar que
los estudiantes duranguenses
sean víctimas de las drogas. 

En la reunión, celebrada en la
Secretaría de Educación Pública,
la maestra Ramírez Amaya señaló
que “necesitamos trabajar todos
de manera conjunta en esta
campaña de prevención; estamos
en la posibilidad de prevenir el
uso de fentanilo, porque el
fentanilo te mata”, aseveró. 

La UJED se suma a la campaña nacional “Si te drogas, te dañas”

DURANGO, DGO. 
Los grupos Parlamentarios del

Partido Acción Nacional y del
Partido Revolucionario
Institucional presentaron
iniciativas para crear en Durango
la Ley de Prevención del Acoso
Escolar, el cual afecta de manera
psicológica, física y emocional a
las y los estudiantes.

Durante la sesión ordinaria se
dio trámite en primera instancia
a la propuesta de los diputados
panistas; el coordinador del
Grupo Parlamentario, Alejandro
Mojica Narváez, explicó que hoy
en día lo que se ve no son simples
travesuras de niños o
adolescentes, sino acciones y
actitudes que ponen en riesgo la
salud, la integridad, el futuro y la
vida de los niños, niñas y
adolescentes.

“El acoso escolar se ha
convertido en una problemática
que ha alcanzado niveles
realmente preocupantes, al grado
de desembocar en homicidios de
niñas y niños a consecuencia de
los golpes físicos y emocionales
que les infringen sus propias
compañeras y compañeros de
escuela”, afirmó al hacer uso de la
tribuna.

De esta manera, la propuesta
tiene como base las directrices

que marca la UNESCO, para
eliminar cualquier
discriminación, así como
impulsar las medidas que
garantizan la igualdad de
oportunidades y de tratamiento
para todas las personas.

“Durango necesita  ya una Ley
de la Prevención del Acoso Escolar
y la Violencia, lo cual es
fundamental para el buen

desarrollo de las niñas, niños y
adolescentes”, consideró por su
parte el coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, Ricardo
López Pescador, al realizar la
ampliación de la iniciativa que
tiene por objetivo que en los
centros educativos existe una
prevención real del  acoso escolar
y la violencia que se vive en los
centros educativos a través de

todo un sistema de atención
integral.

Dijo que como ya existe en
Durango el Derecho a la Paz, se
busca establecer en la ley
reglamentaria la cultura de la paz
para que llegue a las escuelas a
través de una participación
coordinada de las autoridades
escolares, padres de familia, los
mismos alumnos e incluso de la

sociedad civil.
Detalló que la propuesta de la

Ley para la Convivencia Libre de
Abuso y Violencia en el Entorno
Escolar, abarca desde la educación
primaria hasta la educación
superior, con protocolos que se
deben cumplir, para que en su
momento se asuman
responsabilidades de este tipo de
casos.

Diputados del PAN y PRI presentan
iniciativa para prevenir bullying



DURANGO, DGO.
Somos un estado que tiene

todas las condiciones:
conectividad, grandes ejes
carreteros y estamos ubicados en
un lugar verdaderamente
importante, manifestó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al asegurar que a
Durango ya empiezan a llegar
empresas de alta tecnología con
grandes inversiones y con
empleos bien pagados.

En rueda de prensa “Martes a
las 10” el mandatario estatal,
reiteró que la entidad comienza a
cambiar con la atracción de
nuevas inversiones y la
generación de más empleos, ya
que a Durango le faltaba ponerse
en el mapa de las inversiones
para el desarrollo de su economía
y prueba de ello, es la instalación
de la empresa IBN Industrias
Militares, con una nueva planta
en la Capital con una inversión de
20 millones de dólares y 200
nuevas vacantes. 

“Cuando se dan cuenta de todo
lo que tiene Durango y sobre todo
su calidad de vida, las empresas,
buscan instalarse aquí”, agregó
Villegas Villarreal, al indicar que,
otra de las ventajas que tiene la
capital duranguense, es el
ferrocarril hasta Estados Unidos y
Canadá, además del aeropuerto
que cuenta con dos pistas de
aterrizaje, y adelantó que con la

intención es trabajar en
coordinación con la empresa OMA
para construir  un aeropuerto de
carga.

Se va a poner bueno el tema de
las inversiones en la entidad con
las nuevas tecnologías, ya que
traemos una empresa coreana
que se va a instalar, va a hacer
chips con alrededor de 300
empleos para profesionistas de la
ingeniería, reveló el mandatario
estatal al adelantar que ya está en
pláticas con el Embajador de

Suiza, para que más compañías
vengan a visitar la entidad con la
idea de generar más inversiones,
puntualizó el gobernador.

Precisó que, durante la gira de
trabajo en Aguascalientes, se
concretó el acuerdo con la
empresa IBN, para trabajan en la
fabricación de equipos de blindaje
militar, la cual se instalará en una
primera etapa con su empresa de
chalecos antibalas, con 200
empleos directos bien pagados
para técnicos e ingenieros, ya que

se requieren profesionistas en
tecnología.

Al firmar el acuerdo para su
instalación en Durango capital, el
director de la empresa IBN
Industrias Militares, Jesse Blanco,
destacó  que Durango es idóneo
para la inversión, ya que entre las
bondades que tiene, es su
conectividad, “es un estado que
está ubicado al norte del país y
vamos a estar cerca del
aeropuerto con vías de tránsito
más rápidas y fáciles”, apuntó al

asegurar también que trabajará
de cerca con el gobierno estatal
para aprovechar al máximo la
mano de obra calificada y el
talento de los jóvenes
universitarios que están por
egresar.

En menos de dos meses se
vienen a instalar a la capital, para
que antes de que termine el año
esté funcionando la empresa en
una segunda y tercera etapa,
añadió el mandatario estatal ante
medios de comunicación.
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Durango está logrando más inversiones
y estamos yendo por ellas: Esteban



DURANGO, DGO.
“Durango es una gran ciudad, y

con el Festival Ricardo Castro nos
enamoró más”, sostuvo Francisco
Córdova, quien llegó de Veracruz
para vacacionar a la capital por
más de 15 días. 

Desde la inauguración con el
concierto de Pepe y Ángela
Aguilar, hasta su clausura con el
show de Margarita la Diosa de la
Cumbia, Don Francisco disfrutó
del festival organizado por Toño
Ochoa, incluso abrió la pista de
baile en la plaza IV Centenario.

Así que, como destacó él, le
sobraron motivos para
recomendar a todos que viajen a
Durango, ya que además el
gobierno municipal lo mantiene
muy bonito, tranquilo y
ordenado. 

“Eso es lo que más me gustó,
además de la gastronomía y sus
productos típicos como el
mezcal”, relató el veracruzano,
quien además felicitó a Toño
Ochoa por la organización del
Festival, con sus 207 espectáculos
gratuitos.
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Durango enamora a turistas
con su Festival Ricardo Castro

Por Martha Casas
Durango, Dgo.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal
consideró que sí hay
responsabilidad de Capufe en los
accidentes que han cobrado la
vida de personas en la autopista
Durango-Mazatlán.

Luego del accidente registrado
el pasado fin de semana donde
murieron dos personas de una
familia, el gobernador fue
cuestionado acerca de su opinión
y las acciones que se pueden
hacer para prevenir accidentes en
la parte que le toca Durango.

Anotó que ya habló con la titular
de Capufe, con el director de SICT

y se espera la visita en próximas
fechas para revisar el tema.

Manifestó que se hizo extensiva
la invitación al titular de
Comunicaciones y Transportes
porque es un tema que les ataña,
si bien, pasa mucho transporte de
carga pesada por estas carreteras
y que puede lastimarlas a la larga,
"ese es su jale".

Consideró enseguida que esta
autopista debe estar en mejores
condiciones, "no es barata, no es
una carretera barata y si fuera
barata tendrían forma de
decirnos, pero no lo es y está muy
accidentada", apuntó.

A manera de anotación del
gobernador indicó que a veces
está mejor la carretera libre, que

la de cuota, "es una súper
carretera, nos acorta mucho la
distancia, sí abre un poquito el
tema el desarrollo, pero siempre
hay pedazos donde está
lastimado; vamos a hacer
enérgicos en esa parte y ojalá se
resuelvan las manos que hacen
los turistas de Durango y de todo
el país”.

Sí hay responsabilidad de Capufe por
las malas condiciones de la súper 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La diputada Silvia Patricia

Jiménez presentó ante el pleno un
punto de acuerdo donde se
exhorta a Caminos y Puentes
Federales (Capufe), para que
investigue y deslinde las
responsabilidades penales y
civiles por la posible negligencia
de parte de los servidores

públicos involucrados, ante el
fatal accidente suscitado el
pasado 14 de abril del presente
año.

Se pide además que de manera
inmediata se restaure la
supercarretera Durango-Mazatlán
y se ofrezcan las condiciones de
seguridad indispensables a los
usuarios.

En su exposición, la diputada

panista recordó que a pesar de
que el diputado federal Carlos
Maturino Manzanera estuvo
reunido de manera presencial con
la titular de Capufe y que en la
dependencia se conocían las
condiciones riesgosas en que
estaba la carretera, no se hizo
nada.

La legisladora lamentó que por
la falta de mantenimiento y por

hacer caso omiso a los múltiples
llamados que se han hecho a
Capufe para que atienda esta
situación, se tengan múltiples
accidentes y algunos con saldos
fatales como el del pasado fin de
semana, cuando murieron padre
e hijo en un auto incendiado por
un accidente que provocó el mal
estado de la carretera y donde
tres personas se mantienen

heridas.
Por lo anterior consideró

urgente hacer un llamado para
que de verdad se involucren estas
instancias correspondientes y se
dé mantenimiento a esta
carretera que tiene más de 10
años y que siempre ha mostrado
deficiencias, como se los expuso
ya el diputado Carlos Maturino en
una reunión.

Punto de acuerdo para marcar urgencia
en mantenimiento en la súper

Se esperan dos
visitas de AMLO para
los próximos meses
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la República,

Andrés Manuel López Obrador
estará en Durango el próximo 5 de
junio, informó el gobernador de
Durango, Esteban Villegas
Villarreal, sin embargo, dijo que se
espera otra visita antes para
entregar la carretera a Los Herrera-
Tamazula. Manifestó que viene en
fechas muy próximas, pero no se
tiene un día preciso; lo que sí se
tiene claro es que estará en
Durango el próximo 5 de junio,
viene al municipio de San Juan del
Río, al evento que se realizará en
honor del General Francisco Villa
con motivo de su natalicio.

Comentó que ya le hizo la entrega
de una invitación formal la última
vez que vio al presidente de la
República y este le manifestó que
estaría en la entidad para
conmemorar ese evento, aún sin
invitación formal. Sin embargo,
Villegas Villarreal también planteó
la posibilidad de que el Ejecutivo
federal esté en la entidad tiempo
antes, ya que tiene la intención de
entregar la carretera Los Herrera-
Tamazula, "no nos han dicho
todavía la fecha exacta, pero ya la
carretera está prácticamente
terminada”. 

En ese sentido quiso enfatizar que
esta es una carretera
impresionante de la cual tuvo más
detalles cuando la sobrevoló, "no
tenía la dimensión de lo que es,
hagan de cuenta que es la
Durango-Mazatlán, está igualita,
cruza la Sierra Madre Occidental,
cruza completa la sierra, es una
gran obra que va a entregar el
presidente a Durango y que será de
gran ayuda para quienes viven en
esos lugares”.

DURANGO, DGO.

En la Facultad de Derecho y
Ciencias Políticas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango se llevó a cabo un foro
universitario de diversidad,
inclusión y respeto llamado
"Arcoíris Pop Tour", que contó
con ponentes como Kenya
Cuevas, Aurelien Guilabert y
Laurel Miranda. 

Ahí, en representación del
rector Rubén Solís Ríos, el
secretario general, Julio Gerardo
Lozoya Vélez, agradeció a todos

los presentes por su
participación. Destacó que la
Universidad tiene la función de
fomentar el respeto absoluto a la
libre manifestación del
pensamiento y promover
actividades enfocadas a
desarrollar una cultura de
inclusión y respeto a las distintas
formas de orientación sexual,
identidad o expresión de género.

El director de la Facultad de
Derecho y Ciencias Políticas de la
UJED, Rafael Mier Cisneros,
también agradeció el trabajo de
la Federación de Estudiantes
Universitarios de Durango

(FEUD) para que este tipo de
actividades se lleven a cabo y
resaltó la importancia de
respetar a las personas como
iguales, con sus diferencias y en
el libre desarrollo de la
personalidad.

En el foro estuvieron presentes
el presidente de la FEUD, Isaac
Cisneros; la presidenta de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos, Karla Alejandra
Obregón; la directora del
Instituto Duranguense de la
Juventud, Lilia Manzanera
Aldana, y el presidente estatal de
LGBT + Rights Durango, Alan

Espinosa de la O.
Allí Kenya Cuevas expuso las

condiciones de vida, sociales y
culturales que atraviesan las
mujeres trans, con el objetivo de
sensibilizar a la sociedad sobre
sus realidades. También habló
sobre la fundación Casa de las
Muñecas, el albergue Paola
Buenrostro, el rescate de cuerpos
de mujeres trans fallecidas o sin
familiares, el proyecto Huellitas
Tiresias, que tiene como objetivo
el rescate de perritos en
situación de calle, y la
construcción de un mausoleo
para mujeres trans.

Foro de diversidad, inclusión y respeto
“Arcoíris Pop Tour” en la Faderycipol
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Redacción
DURANGO, DGO.
Dos jovencitas y un joven fueron

encontrados sin vida en una de
las habitaciones de un hotel
ubicado sobre la carretera de la
salida a Mazatlán.

Fue aproximadamente a
las13:00 horas de este 20 de abril,
que personal de limpieza del
motel Jardín entraron a la
habitación con el número 16 para
realizar la limpieza del mismo, sin
embargo, encontraron los
cuerpos de dos jovencitas y un
varón, por lo que de inmediato
dieron aviso a sus superiores y
estos a su vez notificaron a las
autoridades.

De los ahora occisos se sabe que
una de ellas respondía en vida al
nombre de Anahí Candelaria
Hinojosa Castillo de 22 años y
domiciliada en la colonia

Ampliación PRI. 
A un costado de ella se

localizaba el cuerpo de quien
respondiera al nombre de Alberto
Issac Hinojosa Delgado de 24
años y domiciliado en la colonia
Azcapotzalco. 

En cuanto a la otra muchacha,
aún se encuentra en calidad de no
identificada, por ello las
autoridades dieron a conocer sus
características físicas siendo esta
de tez blanca, de 160 centímetros
de estatura, complexión media,
pelo largo color castaño, frente
chica, nariz recta y chica al igual
sus fosas nasales, ojos chicos y
como seña particular un tatuaje
de un cráneo humano con una
flor, en la espalda al costado
derecho de la misma, en cuanto a
su vestimenta solo dieron a
conocer que usaba al momento
del hallazgo, ropa interior negra. 

Cabe mencionar que hasta el
lugar del hallazgo acudió
personal de la Fiscalía General del
Estado de Durango, encabezados

por el agente del Ministerio
Público, quien dio fe de los tres
cuerpos sin vida y ordenó el
traslado de los mismos hasta el

anfiteatro del Servicio Médico
forense (Semefo) donde se
practicara la necropsia de ley y
determinará la causa del deceso.

Tres jóvenes sin vida al interior de hotel

Deportista muere luego

de terminar partido
Redacción
DURANGO, DGO.
En el auditorio Luis Vargas,

ubicado en la zona centro del
municipio de Gómez Palacio,
falleció un hombre luego de
terminar un partido de basquetbol.

Hugo Andrés Trejo Galeana de 51
años, domiciliado en el
fraccionamiento Las Bugambilias,
ubicado en aquella ciudad
lagunera, es quien luego de jugar
un partido de basquetbol se dirigió
hacia el área de gradas para
descansar en compañía de su
esposa, sin embargo minutos
después de sentarse junto a su
esposa se desvaneció.

Ante esta situación, Ana, quien es
su pareja sentimental llamó al
número de emergencias para
solicitar apoyo de personal de
emergencia, minutos después
llegaron al lugar ubicado en la calle
mina socorristas de la Cruz Roja,
quienes se dieron cuenta que aún
tenía signos vitales débiles,
inmediatamente lo trasladaron
hasta el nosocomio más cercano,
pero en el transcurso falleció. 

Ante el deceso del adulto, los
paramédicos dieron aviso a
elementos de la Vicefiscalía de la
Región Laguna, quienes acudieron
a la clínica de destino donde el
Agente del Ministerio Público dio
fe del cuerpo sin vida y ordenó el
traslado del mismo hasta el
anfiteatro del Servicio Médico
Forense (Semefo), para la necropsia
de ley.

Redacción 
DURANGO, DGO.
Un sujeto de nombre Pedro, de

aproximadamente 50 años de
edad, bajo los efectos del alcohol,
le encajó un cuchillo en la
espalda a un menor de 16 años,
que se llama Fernando.

Los hechos ocurren en una
vivienda ubicada en la colonia
Adolfo López Mateos, cuando el
joven se encontraba en
compañía de su hermana y en un
momento dado, llegó el agresor
con quien comenzó a discutir por
problemas de un préstamo de un
talacho, por lo que este último

sacó de entre sus ropas un
cuchillo el cual se lo encajó en la
espalda a Fernando, para luego
darse a la fuga con rumbo
desconocido.

El menor fue trasladado por sus
familiares a la Cruz Roja, donde
los galenos le apreciaron una
herida en la espalda,

reportándose su estado de salud.
De este caso tomó

conocimiento personal de la
Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), quienes
exhortaron a la familia a
interponer la denuncia penal
correspondiente para proceder
conforme a derecho.

Discusión termina con un menor herido con arma blanca 

Redacción
DURANGO, DGO.
El Agente del Ministerio Público

adscrito a la Unidad de
Investigación de Delitos de
Homicidio de la Vicefiscalía
Región Laguna, logró la
detención de Brenda de 32 años,
por la probable comisión del
delito de homicidio calificado, en
agravio de quien en vida
respondiera al nombre de Edwin
Almicar Saravia Rojas de 41 años.

Los hechos se suscitan el
pasado 31 de marzo al filo de las
15:00 horas, cuando Edwin
Almicar se encontraba en
compañía de Brenda, ingiriendo
bebidas embriagantes al interior
de su domicilio, ubicado en una
de las calles de la colonia
Independencia del municipio de
Gómez Palacio, momento en el
que comenzaron a discutir por
problemas sentimentales, para
luego Saravia Rojas retirarse a
dormir, aprovechando esta
última para rociarlo con

disolvente de pintura (thinner) y
prenderle fuego, para luego
darse a la fuga.

Luego de la agresión, Saravia
Rojas fue trasladado para recibir
atención médica al Hospital
General de la comarca lagunera,
lugar en el que pese a los
esfuerzos de la ciencia médica,
perdió la vida el pasado 11 de
abril del presente año, tomando
conocimiento el Agente del
Ministerio Público conocedor de
la materia, en tanto, elementos
de la Policía Investigadora de
Delitos (PID), adscritos al Grupo
de Homicidios realizaron las
indagatorias correspondientes,
mismas que lograron establecer
la presunta responsabilidad de
Brenda en el delito señalado. 

Finalmente, mediante una
orden de aprehensión otorgada
por el juez, se realizó la
detención de Brenda el pasado 14
de abril, quedando a disposición
del representante judicial, quien
en audiencia de formulación de

imputación estableció la medida
cautelar de prisión preventiva
oficiosa, misma que deberá
cumplir al interior del Centro de

Reinserción Social 1 y a la espera
de la vinculación a proceso que
se llevará a cabo en próximos
días.

Arrestan a mujer que quemó y mató a su pareja 
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Redacción
DURANGO, DGO.
De acuerdo a la Encuesta

Nacional de Seguridad Pública
(ENSU) generada por el Instituto
Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi), del primer
trimestre de este 2023, a nivel
nacional, en marzo de 2023, 62.1
% de la población de 18 años y
más consideró inseguro vivir en
su ciudad, durante este mes 68.1
% de las mujeres y 54.8 % de los
hombres consideraron inseguro
vivir en su ciudad. 

BAJA LA INSEGURIDAD EN
DURANGO

Las ciudades con mayor
porcentaje de población de 18
años y más que se siente insegura
fueron: Fresnillo (96.0 %),
Zacatecas (94.3 %), Naucalpan de
Juárez (88.0 %), Ciudad Obregón
(86.4 %), Uruapan (86.2 %) y
Colima (85.7 %). 

Según la estadística de la ENSU,
la percepción de inseguridad en
Durango bajó de 45.1 %
registrada en marzo de 2022 a un
36.7% en marzo del presente año,
es decir, la población de 18 años
y más se sintió más segura
durante el mes pasado.

Por otra parte, de un trimestre a
otro hubo una disminución en la
percepción de inseguridad, al
pasar de un 43.6% en diciembre
del año pasado a un 36:7% en
marzo de 2023.

CIUDADES CON MAYOR
PERCEPCIÓN DE
INSEGURIDAD 

En marzo de 2023, las ciudades
con mayor porcentaje de
población de 18 años y más que
consideró inseguro vivir en su
ciudad fueron: Fresnillo (96.0 %),
Zacatecas (94.3 %), Naucalpan de
Juárez (88.0 %), Ciudad Obregón
(86.4), Uruapan (86.2 %), Colima

(85.7 %), Durango (36.7 %). 
En contraste, las ciudades

donde la percepción de
inseguridad resultó menor
fueron: San Pedro Garza García
(18.3 %), Benito Juárez (19.4 %),
Piedras Negras (19.9 %), Los
Cabos (22.7 %), Saltillo (23.9 %) y
Tampico (24.1 %).

CIUDADANOS SE SIENTEN
INSEGUROS EN CAJEROS

AUTOMÁTICOS 
En cuanto a la percepción de

inseguridad en espacios físicos
específicos, en marzo de 2023,
72.9 % de la población manifestó
sentirse insegura en los cajeros
automáticos localizados en la vía
pública; 65.2 %, en el transporte
público; 55.9 %, en el banco y
54.4 %, en las calles que
habitualmente usa.

En este mismo sentido y al
distinguir por sexo, en marzo de
2023, 79.3 % de las mujeres
manifestó sentir inseguridad en
los cajeros automáticos
localizados en la vía pública y
70.1 %, en el transporte público.
De los hombres, 65.8 % respondió
sentir inseguridad en los cajeros
automáticos localizados en la vía
pública y 58.9 %, en el transporte
público.

CONDUCTAS DELICTIVAS O
ANTISOCIALES

Atestiguación de conductas
delictivas o antisociales Durante
el primer trimestre de 2023, los
resultados de la ENSU revelaron
que el porcentaje de la población
que mencionó haber visto o
escuchado conductas delictivas o
antisociales en los alrededores de
su vivienda se relacionó con:
consumo de alcohol en las calles
(59.3 %), robos o asaltos (50.4 %),
vandalismo en las viviendas o
negocios (41.1 %), venta o
consumo de drogas (37.8 %),
disparos frecuentes con armas

(37.2 %). 
CIUDADES CON CONFLICTOS

O ENFRENTAMIENTOS
Las tres ciudades con mayor

porcentaje de población de 18
años y más que reportó haber
tenido conflictos o
enfrentamientos fueron:
Cuauhtémoc (62.3 %), Zapopan
(52.8 %) y Benito Juárez (52.6 %),
Durango 38.2 Las ciudades con
los menores porcentajes de
conflicto entre la población
fueron: Tlalnepantla de Baz (11.9
%), Piedras Negras (13.6 %) y San
Nicolás de los Garza (14.4 %).

MARINA, LA MÁS EFECTIVA
PARA COMBATIR LA

DELINCUENCIA  
Entre los resultados de la ENSU

que corresponden a marzo de
2023, destaca que los porcentajes
de la población de 18 años y más
que identificaron a las diversas
autoridades de seguridad pública
y que percibieron su desempeño
como muy o algo efectivo en sus
labores para prevenir y combatir
la delincuencia fueron: Marina
(85.6 %), Ejército (82.5 %),
Guardia Nacional (73.6 %), Policía
estatal (53.2 %) y Policía
preventiva (45.6 %)

En marzo de 2023, a nivel
nacional, 32.6 % de la población

de 18 años y más consideró el
gobierno de su ciudad como muy
o algo efectivo para resolver los
problemas más importantes. Las
ciudades donde más se lo percibió
así fueron: Apodaca (62.8 %)
Nuevo Laredo (61.0 %) y Piedras
Negras (60.6 %). Durango 36.5 Las
ciudades donde menos: Tijuana
(10.8 %), Zacatecas (13.1 %) y
Naucalpan de Juárez (13.4 %).

5.8 % DE LA POBLACIÓN
DURANGUENSE CONFÍAN EN

EL GOBERNADOR
Durante marzo de 2023, 50.9 %

de la población de 18 años y más
consideró que se puede confiar en
el presidente de la república
(Gobierno federal), con un nivel
de confianza de 8 a 10. 8, por su
parte, 31.8 % respondió que se
puede confiar en el(la)
gobernador(a) de su estado/
jefe(a) de gobierno (Gobierno
estatal), con el mismo nivel de
confianza. Según 29.2 %, se
puede confiar en el(la)
presidente(a)/ alcalde o alcaldesa
de su municipio/ alcaldía.

En Durango, durante el mes de
marzo 2023, 6.6 % de la
población confía en el presidente;
5.8 % en el gobernador del estado
Esteban Villegas Villarreal y 5.7 %
en el alcalde José Antonio Ochoa.

Disminuye la inseguridad en Durango

Durango,
libre de
secuestros:
Asociación
Alto al
Secuestro
Redacción
DURANGO, DGO.

Durango se mantiene como
una entidad federativa libre de
secuestros, según el informe
revelado por la Asociación
Alto al Secuestro, quien da a
conocer que de diciembre del
2018 a marzo del 2023, se han
registrado cinco mil 386
privaciones de la libertad. 

En el estado se ha mantenido
la seguridad y de tres años a la
fecha no se ha registrado
alguna denuncia por este
delito, motivo por el cual se
destaca entre las ocho
ciudades sin este tipo de
delito, asimismo en la lista
aparece Aguascalientes, Baja
California, Campeche,
Querétaro, San Luis Potosí,
Sinaloa y Yucatán. 

De igual forma los delitos del
fuero común han ido a la baja,
posicionando al estado como
uno de los estados más
seguros del país. 

El reporte elaborado por la
asociación mencionada,
señala que, del total de
secuestro en el lapso de
tiempo mencionado, se podría
decir que mensualmente se
cometieron 104 de ellos, 25
semanales o es decir cuatro
diarios, entre los que se
destacan como víctimas en su
mayoría menores de edad y
varones. 

Cabe mencionar que, en lo
que va de la administración de
Andrés Manuel López
Obrador, presidente de la
República, han sucedido las
privaciones de la libertad en
un inicio mencionadas,
existiendo una disminución de
tres mil 895 en comparativa al
mismo periodo de la
administración de Enrique
Peña Nieto y un aumento de
mil 224 si comparamos el
mismo lapso de tiempo con el
sexenio de Felipe Calderón
Hinojosa, donde se registraron
cuatro mil 142 secuestros.
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DURANGO, DGO.
Para que los ciudadanos

conozcan los protocolos para su
resguardo y seguridad en
situaciones de emergencias,
Durango se sumó al primer
Simulacro Nacional 2023, con la
participación 32 mil personas de
412 instancias de salud, empresas
y la sociedad civil,
concentrándose  principalmente
en el edificio del Instituto de
Seguridad y Servicios Sociales de
los Trabajadores del Estado
(ISSSTE), con la hipótesis de sismo
e incendio.

El titular de la Coordinación
Estatal de Protección Civil, Arturo
Galindo Cabada, indicó que con la
encomienda del gobernador
Esteban Villegas,  se realizó esta
dinámica, sobre todo con los
recientes sismos que se
registraron en el estado, además
de la importancia de una

constante preparación  para
mantener la alerta ante cualquier
situación que ponga en riesgo
integridad de las personas

Detalló que estas acciones se
llevaron a cabo en coordinación
con Protección Civil Municipal,
bomberos,  Cruz Roja Mexicana y
del propio ISSSTE, donde
participaron alrededor de 32 mil
personas, el cual se suma a la
Coordinación Nacional de
Protección Civil, quien convocó a
todos los inmuebles públicos,
privados, empresas y familiares a
participar en este primer
simulacro.

Galindo Cabada reconoció la
gran participación de Durango,
con la réplica de los protocolos
sobre la cultura de protección
civil en conjunto con los
municipios y alrededor de más de
200 inmuebles en la capital. 

Recordó que apenas este pasado

martes 18, se registró un sismo
en Indé con una magnitud de  4.3
grados y el sábado anterior, uno
de mayor intensidad, por ello,
recalcó la importancia de
mantenerse en alerta
permanente en acontecimientos
como este, así como cualquier
contingencia de incendio,
inundación o fuga de gas, entre
otros.

Otra de las instancias de salud
donde se llevó a cabo el simulacro

con hipótesis de incendio, fue en
el Hospital General 450,  donde el
director del nosocomio Fidel
Antonio Martínez Favela y
Verónica  Quiroga Romero,
encargada del programa de
Hospital Seguro, destacaron la
importancia de tener una
respuesta resolutiva y en el actuar
para la salvaguardar la integridad
de cada uno de los pacientes y
familiares que se encuentren en el
inmueble, así como del personal

médico. 
Como parte de este Primer

Simulacro Nacional, también
participaron Jaime Núñez
Estrada, subdelegado de
Administración del ISSSTE; César
Cardoza Torres, director General
del ISSSTE; Gustavo Paredes
Moreno, director municipal de
Protección Civil de Durango y
Guillermo Pérez Gavilán  León,
delegado de la Cruz Roja
Mexicana.

Durango se sumó al primer
Simulacro Nacional 2023 

PUEBLO NUEVO, DGO.
A paso fuerte y en unidad,

damos resultados y cumplimos
compromisos en Pueblo Nuevo y
en todos los municipios, expresó
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal al equipar la Unidad de
Protección Civil, entregar
uniformes para la policía
penitenciaría y apoyos sociales
para alrededor de 500 familias de
la región para evitar el desabasto
de agua.

El equipamiento a Protección
Civil consistió en un camión de
almacenamiento de 10 mil litros
de agua,  a fin de atender
incendios en la zona boscosa y en
siniestros de viviendas o algún
inmueble; así como la entrega de
una camioneta pick-up para
actividades de rescate.

Adicionalmente, se
distribuyeron alrededor de 500
tinacos para el mismo número de
familias, que sufrían por el
abastecimiento de agua, así como
el equipamiento para personal
del Centro Distrital de
Readaptación Social (CEDIRESO)
del Salto.

Siempre que se juntan los tres
niveles de gobierno, más allá de

los colores y en coordinación con
la sociedad, se pueden hacer
grandes cosas, “este es el
momento de Durango y Pueblo
Nuevo", afirmó Villegas Villarreal,
al contribuir con el pago de los
vehículos para bomberos, el cual
se desarrolló en una dinámica
tipo subasta, con la participación
del alcalde, cabildo y  la sociedad
civil, con la que se logró cubrir el
costo del camión y un tanto extra
que se utilizará para su
equipamiento.

A nombre de los beneficiarios,

Ulises Tuero y Heladio Salas
Saucedo, ambos del personal de
Bomberos de Protección Civil del
Salto, reconocieron estos grandes
apoyos que permiten un mejor
accionar en alguna emergencia,
además de contar con la
disposición del servicio aéreo de
las naves de gobierno del estado.

El alcalde de Pueblo Nuevo,
Adrián Chaparro Gándara,
destacó el esfuerzo conjunto con
el  programa “Agua para Todos”
para las familias que más lo
necesitan, así como el apoyo de

casi dos millones y medio de
pesos para acciones de
pavimentación y equipamiento
para seguridad, "sabemos que
con usted la palabra tiene valor,
nos pone ejemplo siempre con
actitud cada día de martes a las
10", expuso al reconocer la
permanente gestión del
Gobernador para seguir
realizando obras y acciones a
favor de todo el estado.

En esta gira por la zona serrana,
el Ejecutivo estatal, estuvo
acompañado de integrantes del

Gabinete Estatal, como la
secretaria de Salud, Irasema
Kondo Padilla, madrina del
municipio; el titular de la
Coordinación Estatal de
Protección Civil, Arturo Galindo
Cabada; la secretaria de
Comunicaciones y Obras Públicas,
Ana Rosa Hernández Rentería y el
secretario de Seguridad Pública,
Óscar Galván Villegas, quienes
dieron a conocer las acciones que
se realizan cada una de sus áreas
en dicha localidad y en atención
a los saltenses.

Esteban cumple compromisos en Pueblo
Nuevo



Monterrey, Nl.
Fue la empresa de Durango AZI

Applied Techonology la que
recibió el premio “TECNOS” por el
proyecto “Seguridad Hídrica para
las Ciudades del Futuro”. El
gobernador Samuel García
Sepúlveda entregó este galardón
a empresarios durangueses,
asignado por la Iniciativa NL 4.0,
por un modelo, de primer mundo,
que garantiza el agua en
cualquier lugar del globo
terráqueo, probado ya en algunas
entidades de México. 

Este esquema ganador impulsa
el uso de la tecnología 4.0 para la
gestión, utilizando herramientas
de Inteligencia Artificial, Internet
de las Cosas, Big Data y Machine
Learning que permiten lograr la
máxima eficiencia del agua, es
decir, un modelo exitoso que
asegura el líquido vital, en
cualquier parte del mundo,
incluyendo Durango y Nuevo
León.  Diez proyectos, en
diferentes categorías, fueron los
galardonados. Además de AZI
Applied Techonology, fueron otras
empresas internacionales y
nacionales, como KIA, CEMEX,
Tecnológico de Monterrey,
Christus Muguerza, entre otras,
las que recibieron este galardón.

El proyecto con el que
participaron los durangueses
permiten lograr la máxima
eficiencia en sus parámetros,
durante el recorrido del agua,
impulsando un nuevo modelo
donde el agua del campo, la
industria y la ciudad puede ser
compartida después del uso
potable, mediante la
regeneración en la calidad
necesaria para un reúso
estratégico, por ejemplo la
agricultura tecnificada y, de esta
forma, detonar de manera
transversal muchos beneficios
sociales económicos y
ambientales. La tecnología de
regeneración de agua planteada
por Azi Applied technology,
entrega agua con calidad superior
a la Norma Oficial para riego y
ganado.

Con esta solución no sólo se
lleva a cabo un mejor proceso de
regeneración del agua, lo más
importante es la generación de
un polo de desarrollo
agroalimentario garantizando el
líquido para el campo 24/7, a fin
de hacer posible la reconversión
por cultivos de mayor valor a los
actuales.

El premio “TECNOS”, recibido
por los duranguenses Miguel

Salas Aldaba, Iván Alcantar
Sánchez, Esteban Valenzuela
Corral y Lorenzo Gómez Borja,
directivos de   Azi Applied
Technology,  está diseñado para
reconocer el trabajo, liderazgo y
transformación en aquellas
empresas que invierten en
innovación relacionada a la
digitalización industrial con
enfoque en el desarrollo y
aplicación de soluciones
alineadas a las tecnologías de
industria 4.0.

La Iniciativa Nuevo León 4.0,
impulsada por industriales de
este estado, es un ecosistema
empresarial que busca soluciones
para las ciudades y la industria,

impulsando el desarrollo de la
innovación tecnológica.

Azi Applied Technology, es una
empresa enfocada en la
innovación y la integración de las
mejores soluciones en materia de
Regeneración del Agua,
Transformación Digital y Energía,
fue fundada en el año 2008, con
sede en la ciudad de Durango y
ha desarrollado proyectos
estratégicos en ciudades como
Mérida, Monterrey, Mazatlán,
Chihuahua, entre otras.

Esta compañía participó como
expositor junto en la IFAT
(Federación Internacional de
Comercio Alternativo) 2022, Feria
Mundial de Gestión del agua en la

ciudad de Múnich, Alemania,
presentando de manera
sobresaliente la tecnología de uso
y recuperación hídrica, como una
solución global.

Para la ciudad de Durango,
actualmente plantean el uso y
recuperación de agua a través de
un sistema integral que incluye el
tratamiento y regeneración del
agua de la ciudad a través de una
Planta de Tratamiento de Agua
Residual cuya implementación
requiere solo el 10% de la
superficie actual, es decir se libera
una superficie equivalente al
parque Guadiana y Sahuatoba
juntos, detonando así un nuevo
pulmón para la ciudad.
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Empresarios durangueses reciben premio de parte del gobernador Samuel García



Durango, Dgo.
Para evitar que el patrimonio de las

familias duranguenses resulte afectado, la

Fiscalía General del Estado, pidió a la
ciudadanía estar alerta y prevenir los
fraudes que están sucediendo

actualmente, como la compra falsa de
vehículos, así como el robo de cuentas de
whatsApp y la desaparición de personas
por su propia voluntad.

Lo anterior fue dado a conocer por la
titular de dicha dependencia, Sonia Yadira
de la Garza, quien reiteró la preocupación
y ocupación del actual Gobierno para
alertar a las familias duranguenses de este
nuevo modo de engaño que
principalmente se da a través de las redes
sociales. 

Explicó que entre los fraudes más
recurrentes, destaca el de la compra falsa
de vehículos, que consiste en que la gente
que pública la venta de un carro en redes
sociales, los estafadores los contactan, los
citan en espacios públicos para concretar
la venta y realizan el pago por una
transferencia electrónica, la cual se ve
reflejada en el momento, pero minutos
después, desaparece.

“Esto está sucediendo de manera
recurrente, está viniendo gente de otros
estados, se lleva el vehículo
inmediatamente fuera del estado y les
entregan copia de una credencial de elector
y cuando vienen a denunciar, ni la CURP
que aparece en dicho documento,
corresponde con el nombre de la persona”,
detalló la fiscal.

Por lo regular, esta actividad ilícita la
realizan  los fines de semana cuando no
hay bancos y una vez que se les entrega la
papelería y el vehículo, ya no hay manera
de contactarlos en las cuentas o perfiles
que registraron en redes sociales, por eso
pidió solicitar a las personas que venden
vehículos por esta vía, que no acepten
pagos por transferencia electrónica y de
ser posible, que pidan el pago en efectivo,

o en su defecto, que se haga en la misma
institución bancaria para su seguridad.

Otro tema muy delicado que sucede en la
entidad, es la desaparición voluntaria de
personas o las no localizaciones de
jóvenes, ya que durante esta semana se
han tenido tres casos de adolescentes que
por cuenta propia, se van de su casa y
hacen creer a sus papás que fueron
víctimas de un delito al advertir  que  con
este tipo de actos, la Fiscalía puede
proceder en contra de ellos, ya que se hace
una investigación y se distrae a los
elementos de búsqueda de personas que
realmente deben ser encontradas, así como
la erogación de recurso económico
innecesario.

Por último, pidió a los jóvenes tomar
conciencia de sus actos y consecuencias, de
ahí  el llamado para poner la verificación
en dos pasos en las cuentas personales de
WhatsApp,  para evitar el robo y posibles
estafas  a los contactos, “es importante
prevenir a la ciudadanía que estén atentos
a estos llamados y que no sean víctimas de
estos fraudes recurrentes”, finalizó.
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Fiscalía del Estado alerta a prevenir fraudes
que atentan contra el patrimonio familiar
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Infobae
Ecuador cuenta desde este mes

con un reglamento de
reconocimiento de mera tenencia
privada de objetos arqueológicos
y paleontológicos, un mecanismo
más para proteger los bienes
culturales del país andino.

La elaboración y concreción del
reglamento tomó siete años,
aseguró la ministra de Cultura y
Patrimonio, María Elena
Machuca, en un encuentro con la
prensa, en el que señaló que el
nuevo instrumento entró en
vigor el pasado viernes.

“Por primera vez -dijo- Ecuador
cuenta con un reglamento de esta
clase, que tiene por objeto que los
tenedores de patrimonio cultural
registren los bienes patrimoniales
y se conviertan en custodios”.
Aclaró que “el Estado no les va a
quitar (los bienes), pero sí les va a
registrar”.

“Esto lo que permitirá es que
conozcamos y pongamos en valor
nuestro patrimonio. El
reglamento es una figura de
derecho civil”, dirigido a personas
comunes, comunidades,
colectivos, instituciones privadas
y organizaciones, enumeró la
ministra. Recordó que hay
muchos municipios que cuentan
con bienes donados por
comunidades.

La “mera tenencia no implica
título de propiedad privada y
tiene limitaciones en cuanto a la
disposición y uso de los bienes
patrimoniales”, anotó al
mencionar como ejemplo, que

éstos no pueden ser sacados del
país.

“Tenemos muchísimos pedidos
de personas naturales,
fundaciones, organizaciones para
que hagamos el registro”, indicó
Machuca, al agregar que los
tenedores de los bienes recibirán
capacitación técnica para
mantenerlos.

“Esto es un logro: siete años nos
hemos demorado”, reiteró,
mientras que Juan Carlos Mafla,
subsecretario de Patrimonio
Cultural, precisó que los
tenedores privados deben acudir
a los gobiernos autónomos
descentralizados (GAD), ya que
las prefecturas provinciales y los
municipios son los encargados de
la implementación.

El subsecretario de Memoria
Social del Ministerio, Marcos
Sampértegui, puntualizó que el
reglamento es un instrumento
destinado para objetos
arqueológicos “que por ley
pertenecen al Estado”. Entre las
responsabilidades y obligaciones
de los depositarios reconocidos
como tales a título de mera
tenencia privada, figuran
garantizar el acceso a los bienes
o colecciones arqueológicas y
paleontológicas bajo su depósito
a los funcionarios del Instituto
Nacional de Patrimonio Cultural
(INPC) para el control.

Además, a los servidores
públicos o investigadores
debidamente autorizados para
procesos de investigación
científica, histórica, arqueológica
o paleontológica.

Asimismo, el mero tenedor
privado podrá permitir el acceso
público a estos bienes, a través
del préstamo temporal de los
mismos, a museos públicos o
privados para exposiciones
museográficas, y deberá
implementar las
recomendaciones técnicas
emitidas por el INPC y el
Ministerio de Cultura y
Patrimonio para el cuidado y
protección de los bienes
arqueológicos y paleontológicos.

El depositario debe asumir las
obligaciones económicas que se
deriven de la regulación del
reconocimiento de la mera
tenencia privada, así como la
protección, mantenimiento y
conservación apropiada de todos
los bienes o de las colecciones
arqueológicas y paleontológicas

que se encuentran bajo su
responsabilidad.

También debe evitar la
manipulación de los bienes o de

la colección arqueológica y
paleontológica bajo su depósito
en cumplimiento de la normativa,
entre otros.

Ecuador registra la tenencia privada de bienes
arqueológicos y patrimoniales
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DURANGO, DGO.

“Los campesinos en México
están siendo descobijados por el
gobierno federal.  El campo se
encuentra en el total abandono,
los productores no cuentan con el
mínimo apoyo, ni con créditos
para poder sacar a flote sus
cosechas y una muestra de ello, es
la propuesta para desaparecer la
Financiera Rural”, afirmó el
diputado Carmen Fernández
Padilla.

Al realizar un pronunciamiento,
consideró que la política pública
que se dicta desde Palacio
Nacional, ha perdido toda calidad
humana, social y esencia de

beneficio al interés común de los
grupos más vulnerables, ya que
se derrochar dinero en asuntos
que no son prioridad, y se
desmantelan las políticas
públicas que si cobijan a los
sectores que más lo requieren.

Durante la sesión ordinaria,
recordó que en años anteriores la
Financiera Rural se convirtió en la
principal institución al servicio de
la población campesina,
focalizando su atención en los
productores más vulnerables del
país, con la finalidad de
convertirlos en sujetos de crédito
con carácter sostenible, a través
de una mejor integración en la
cadena de suministros.

Sin embargo, aseguró que con la

iniciativa que el presidente de
México envió a la Cámara de
Diputados con la intención de
desaparecer la Financiera Rural;
será un inminente abandono al
sector agropecuario y se pone en

riesgo la seguridad alimentaria de
México.

“La falta de políticas públicas en
el sector agropecuario se están
reflejando en el primer
cuatrimestre del 2023, la balanza

comercial agroalimentaria de
México va en caída. Todo lo que se
construyó, ahora está siendo
desterrado por la política del
actual gobierno”, finalizó el
representante popular.

Grave para el campo
desaparecer Financiera
Rural: Fernández Padilla 

DURANGO, DGO.

Con la encomienda del gobernador
Esteban Villegas Villarreal, de acercar
todos los servicios de salud y atender a
la población sin que se tenga que
desplazar a la ciudad capital, la
Secretaría de Salud del Estado, fortalece
con equipamiento, remodelación y
personal médico especializado a los
Centros de Salud en sus cuatro
jurisdicciones, informó la titular de
dicha dependencia, Irasema Kondo
Padilla.

Prueba de ello, es que en el Hospital
Integral de Tamazula, luego de un año
de haber suspendido las cirugías
generales, de ginecología y obstetricia,

vuelven a ser una realidad, esto gracias
al trabajo permanente que se lleva a
cabo en la SSD para el bienestar de
todos, destacó la Secretaria.

El equipo de especialistas que a partir
de esta semana forma parte del Centro
de Salud de ese municipio, se integra
por dos ginecólogas, una anestesióloga
y un médico cirujano, programando ya
cuatro cirugías para los próximos días.

El compromiso de la Secretaría de
Salud del Estado, es garantizar que
todas las familias de Durango tengan
acceso a la salud, tal y como lo marca
el primer eje del Plan Estatal de
Desarrollo 2023-2028, esto a través de
una atención especializada con abasto
de medicamento y tecnologías a la
vanguardia.

Se reactivan
cirugías en
Hospital Integral
de Tamazula
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director Municipal de Medio
Ambiente, Albino Ponce, dio a
conocer que el subdirector de la
dependencia fue dado de baja por
presuntos actos de corrupción.

Dijo que, "nadie es culpable
hasta que se demuestra lo
contrario", en este momento se

está haciendo la investigación
correspondiente por parte de la
Contraloría para determinar la
posible responsabilidad.

Apuntó que la política del
presidente municipal, Antonio
Ochoa Rodríguez, es de cero
corrupción y atención al
ciudadano de una manera
apegada a derecho.

Dijo que algunos
procedimientos molestan a los

ciudadanos, pero es necesario
hacerlos y eso no quiere decir que
se esté tratando de perjudicar a
alguien.

La instrucción del alcalde es
seguir trabajando de manera
recta y eso es lo que se hará.

Finalmente, abundó que esta
baja se dio hace solo unos días,
pero reiteró se debe hacer la
investigación para deslindar
responsabilidades.

Por presuntos actos de corrupción dan
de baja a subdirector de Medio Ambiente 

La super a Mazatlán tuvo dos
accidentes fatales estas vacaciones
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La supercarretera Durango-
Mazatlán tuvo dos accidentes
fatales este periodo vacacional,
reportó Mónica Gutiérrez,
expresidenta de AMASFAC
Durango y vicepresidenta

nacional de Mujeres AMASFAC.
Expuso que el índice de

accidentes en general en este
periodo vacacional de Semana
Santa fue menor que el año
pasado, aproximadamente un 22
por ciento en el municipio de
Durango. Se tuvieron 247
accidentes registrados, de los
cuales un 10 por ciento tuvo

resultados fatales, es decir, que
fueron decesos o pérdidas totales
de los vehículos.

Los demás, fueron accidentes
más más sencillos que entre
aseguradoras arreglaron y
cubrieron los daños
perfectamente.

Dijo asimismo, que en promedio
se pagaron costos de 17 mil pesos

por accidente en concepto de
daño a terceros o daños al
vehículo asegurado.

LA LETALIDAD DE LA SÚPER
En la supercarretera Durango-

Mazatlán, es quizá el mayor
punto de accidentabilidad y este
periodo hubo varios, pero se
tuvieron dos accidentes fatales,
en los cuales el seguro de la

supercarretera la aseguradora se
hizo cargo en su totalidad.

Cabe mencionar que el número
de accidentes pudo haber sido
mayor ya que estos datos se
basan en vehículos que sí tienen
seguro, sin embargo, hay muchos
otros que no cuentan con una
póliza y el accidente no se
registra fácilmente en este sector.
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ATLETISMO

Los atletas
duranguenses se
preparan para ser
parte del selectivo a fin
de mes
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Duranguenses se preparan para

el encuentro selectivo de
atletismo, en donde buscarán
asegurar su lugar en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe.
Lizeth Parga competirá en los 400
metros planos, mientras que
Fernando Daniel Martínez
Estrada y Diego Vizcarra lo harán
en los mil 500 metros planos y
Diego Vizcarra también
competirá en los cinco mil metros
planos. Por su parte, Ángel Torres
y Luis Ricardo Jiménez Arrieta
buscarán destacar en los 10 mil
metros planos.

EL ENCUENTRO 
El encuentro selectivo se llevará

a cabo en la pista de atletismo del
Macrocentro Deportivo León, en
Guanajuato, del 28 al 30 de abril.
Los atletas duranguenses han
estado preparándose arduamente
para este evento, con el objetivo
de obtener un lugar en la
delegación mexicana que
competirá en los Juegos

Centroamericanos y del Caribe.

LOS ATLETAS 
Lizeth Parga ha sido una de las

atletas más destacadas en su
disciplina, logrando récords
personales en cada una de sus
competencias. Por su parte,
Fernando Daniel Martínez
Estrada ha sido uno de los atletas
más consistentes en los mil 500
metros planos, mientras que
Diego Vizcarra buscará destacar
en ambas distancias. Ángel Torres
y Luis Ricardo Jiménez Arrieta
también han demostrado un gran
nivel en los 10 mil metros planos.

CONTRA LOS MEJORES 
El encuentro selectivo será una

prueba exigente para los atletas
duranguenses, ya que competirán
contra algunos de los mejores
atletas del país. Sin embargo,
están decididos a dar lo mejor de
sí y demostrar su talento en la
pista de atletismo. Si logran
clasificar, representarán a
Durango y a México en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe, lo
que sería un gran logro para ellos
y para el estado.

POR UN BOLETO
En resumen, los atletas

duranguenses Lizeth Parga,
Fernando Daniel Martínez
Estrada, Diego Vizcarra, Ángel

Torres y Luis Ricardo Jiménez
Arrieta se preparan para el
encuentro selectivo de atletismo
en León, Guanajuato, con la meta
de clasificar a los Juegos
Centroamericanos y del Caribe.
Estos atletas han demostrado un
gran nivel en sus disciplinas y
están listos para competir contra
algunos de los mejores atletas del
país. Si logran clasificar, sería un
gran logro para ellos y para
Durango.

BBuussccaarráánn  eell   ppaassee  aa
CCeennttrrooaammeerriiccaannooss  
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NATACIÓN 

El nadador
duranguense sumó
dos bronces en el
abierto mexicano y va
por la marca para estar
en Chile 2023 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El pasado fin de semana se llevó
a cabo el Abierto Mexicano de
Para Natación Jalisco 2023, en el
que participaron destacados
atletas del país en esta disciplina.
Uno de ellos fue Fernando
Martínez Ramírez, quien
compitió en la categoría s13 y
logró una destacada actuación.

PRIMER BRONCE
En la prueba de 50 metros libre,

Fernando se desempeñó con gran
habilidad y rapidez, logrando una
marca de 27.99 segundos, lo que
le valió para finalizar en la tercera
posición y obtener su primer
bronce en el evento. Fue una
carrera muy reñida, en la que se
notó la gran capacidad técnica de
los atletas, quienes se esforzaron
al máximo por alcanzar la meta
en el menor tiempo posible.

SEGUNDO BRONCE 
Posteriormente, en la prueba de

400 metros libre, categoría S13,
Fernando también logró una
destacada actuación. Nadó con
gran determinación y fuerza, lo
que le permitió completar la
carrera en un tiempo de 4:53.59
minutos. De esta forma, finalizó
en la tercera posición y se hizo
merecedor de su segundo bronce
en el evento. Fue una prueba de
larga distancia en la que
Fernando demostró su gran
resistencia y capacidad de
esfuerzo.

SIGUIENTE COMPETENCIA 
Este domingo, Fernando viajó a

Mineápolis, Estados Unidos, con
la selección nacional de Para
Natación, para competir en otro
importante evento que se llevará
a cabo el próximo jueves. Sin
duda, será una nueva
oportunidad para demostrar su
talento y habilidad en el agua, y
luchar por alcanzar un lugar en el
podio.

A BERLIN EN UN MES 
Después de su competencia en

Estados Unidos, Fernando
regresará a Durango para trabajar
durante un mes antes de viajar a
Berlín, Alemania, para participar
en otra fecha internacional del
World Para Swimming. Es un
atleta que se ha preparado con
mucho esfuerzo y dedicación
para alcanzar sus objetivos, y que
seguramente seguirá dando
mucho de qué hablar en el
mundo de la Para Natación.

MMeess  ccllaavvee  ppaarraa
FFeerrnnaannddoo
MMaarrttíínneezz  
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Por mayoría de votos, durante la

Sesión de Cabildo celebrada este
jueves en la Sala de Regidores del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
se logró la aprobación de la
modificación del Reglamento de
Tránsito y Vialidad del Municipio,
en particular para ordenar, las
recurrentes faltas de los
motociclistas, con el afán de
reducir los percances viales
provocados por estas unidades y
que, de acuerdo a los reportes de
la Dirección de Tránsito y
Vialidad, se han incrementado
hasta en un 400 por ciento en los
últimos meses.

El argumento expuesto por los
regidores, va encaminado a
buscar la protección de los
conductores, ya que los
accidentes que se han registrado
y de los cuales ha tenido

conocimiento la corporación,
dejan como consecuencia
importantes daños a los
conductores y pasajeros de las
motocicletas.

Acciones como manejar sin
portar el casco, llevar más de un
acompañante en la motocicleta,
circular de forma paralela dos
motocicletas, o no conducir por la
extrema derechas, son algunas de
las faltas que en breve, serán
sancionadas con mayor
severidad, pues de los contrario,
los motociclistas que
habitualmente exponen sus
vidas, seguirán sin encontrar
motivos para dejar de hacerlo.

Antes de la entrada en vigor de
estas modificaciones, se estará
implementando la campaña de
concientización “Salvando Vidas”,
donde los agentes viales, estarán
deteniendo a los motociclistas,

que cometan infracciones, para
hacerles un llamado de atención,
e informarles sobre el alto riesgo
en el que incurren al incumplir
estas normas, para su seguridad
y la de los demás, poniendo en
peligro sus vidas.

Es importante recalcar que,
durante un mes, el operativo que
vigilará el cumplimiento de estos
conceptos del reglamento de
tránsito, será meramente

preventivo, no recaudatorio; es
decir, que no se aplicará, bajo
ninguna circunstancia, alguna
sanción económica (multa). 

Las violaciones que serán
sancionadas con mayor severidad
son:

Manejar utilizando teléfono
celular o cualquier otro medio de
comunicación y/o maquillaje.

Por llevar el conductor personas,
mascotas o cualquier objeto que

le impida manejar de manera
correcta.

No transitar por la extrema
derecha los motociclistas, ciclistas
o transporte de servicio público.

Circular en forma paralela en un
mismo carril dos o más bicicletas
o motocicletas en forma paralela
a un vehículo automotor.

Sin casco el motociclista, tanto
el conductor como el
acompañante.

Se aprueban modificaciones
al reglamento de tránsito

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La alcaldesa de Gómez Palacio,

Leticia Herrera Ale, recibió este
jueves la visita del cónsul general
de los Estados Unidos en
Monterrey, Roger C. Rigaud,
durante la reunión de trabajo,
ambas partes reiteraron su
compromiso de trabajo conjunto
en los temas que resultan de
interés para ambas partes.

De acuerdo a lo expresado por el
cónsul Roger C. Rigaud, existe un
muy fuerte interés de parte de
numerosas empresas
norteamericanas por venir a
invertir en la laguna, de ahí que
resulte necesario, estrechar la
relación con los gobiernos de la
laguna. Durante el encuentro se
destacaron los índices de
seguridad existentes en la región
y el municipio, condición que es
altamente valorada por las
empresas que buscan hospedaje
industrial o desean realizar
inversiones fuera de los Estados
Unidos.

Finalmente, la alcaldesa
agradeció la vista al cónsul
general, y le refrendó su voluntad
por que esta relación sea de
mutuo beneficio para los
ciudadanos que ambos
representan.

Recibe alcaldesa de GP al cónsul general
de los Estados Unidos en Monterrey
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DURANGO, DGO.
En el gobierno de Esteban

Villegas, educamos con valor para
que las niñas, niños y jóvenes
tengan una preparación de
calidad, con respeto a sus
derechos y a la salud, destacó el
titular de la Secretaría de
Educación, Guillermo Adama
Calderón al informar que
Durango se suma a la campaña
nacional “Si te drogas te dañas”
donde se incluirá a alumnos de
quinto y sexto de primaria, así
como a alumnos de educación
media superior y padres de
familia.

Con esta estrategia se tiene la
certeza de encontrar eco en la
población estudiantil para la
prevención de adicciones, apuntó
el secretario al reiterar el
compromiso del gobierno estatal
para mantener en óptimas
condiciones la salud de los niños
y jóvenes.

Esta campaña tiene su principal
impacto en la educación
secundaria y media superior, sin

embargo, en Durango decidimos
ampliar esta estrategia  para
alumnos de quinto, sexto grado
de primaria y los padres de
familia, destacó el Secretario al
mencionar que el operativo
"Mochila Segura" será un
complemento de dicho proyecto
nacional.

“Se los reiteraremos hasta final
del ciclo escolar y luego
evaluaremos su continuidad, la
relación interinstitucional con
sector salud, padres de familia y
diferentes asociales de
representación y otras
instituciones”, dijo Adame
Calderón al convocar a papás y
trabajadores de la educación a
sumarse a estas acciones.

Por su parte Luz María López
Amaya, representante educativa
en Durango del gobierno federal,
agradeció a la Secretaría de
Educación en el Estado y
reconoció su liderazgo y cercanía
a la juventud; “el abonar y
enriquecer esta estrategia habla
muy bien del cuidado que tiene el

gobernador, así como quien
representa la SEED en el estado,
para que los jóvenes puedan estar
en mejores condiciones”, expresó.

Cabe destacar que esta tarea
busca impactar en más de 11
millones 500 mil estudiantes en
el país, dio a conocer la
funcionaria.

El profesor Justo Martínez,
manifestó que los objetivos de
esta campaña que estará activa
los meses abril, mayo, junio y
julio de este año, son promover el

conocimiento y reflexión en torno
a las características de los efectos
adversos a la salud asociadas al
consumo de sustancias
psicoactivas o drogas entre la
población adolecente, brindar

herramientas a maestros para
sensibilizar a alumnos y fomentar
el desarrollo de habilidades de
auto cuidado y toma de
decisiones para preservar la salud
física y mental. 

Durango se suma a campaña
nacional “Si te drogas, te dañas”
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Infobae 
Con un 88% de críticas

positivas, la película Evil Dead
Rise llegó a las salas de cine para
asustar a todos los valientes que
se sienten en las butacas.
Rápidamente, uno de los
referentes de las historias de
terror, como lo es Stephen King,
dio su opinión con respecto a esta
quinta entrega de la saga de Evil
Dead.

Con un 88% de críticas
positivas, la película Evil Dead
Rise llegó a las salas de cine para
asustar a todos los valientes que
se sienten en las butacas.
Rápidamente, uno de los
referentes de las historias de
terror, como lo es Stephen King,
dio su opinión con respecto a esta
quinta entrega de la saga de Evil
Dead.

Lo hizo a través de su cuenta de
Twitter, en la que también
mencionó el film que tiene listo
para estrenar sobre una de sus
grandes novelas: “Mientras estoy
ocupado promocionando (la
nueva adaptación de The
Boogeyman con estreno el 2 de
junio), ¿qué tal Evil Dead Rise? Es
horripilante, es sangrienta,
incluso tiene un ascensor
vomitando sangre. Por no hablar
de la motosierra-fu”. Con este
aval bajo el brazo, la secuela no
para de cosechar buenas críticas
y se convierte en la película más
elegida para ir a los cines.

King ya se había declarado fan
de esta película allá cuando Evil
Dead estrenaba la primera de sus
películas. La franquicia se
convirtió en parte del cine de
culto para los seguidores del
horror. “The Evil Dead tiene el
poder simple y estúpido de una
buena historia de fogata, pero su
simplicidad no es un efecto
secundario. Es algo
cuidadosamente elaborado por
(Sam) Raimi, que es cualquier
cosa menos estúpida… que está
tan lleno de talento que
cualquiera incapaz de entenderlo
podría estar tentado a
preguntarse si engullir las uñas
del hombre podría hacer algún
bien”, había dicho para la revista
especializada Twilight Zone en
aquel momento.

La serie cinematográfica
comenzó en 1981 cuando Sam
Raimi estrenó El despertar del
diablo, protagonizado por Bruce
Campbell. El actor dio vida a Ash
Williams, quien con un grupo de
amigos van a una cabaña en un
bosque aislado de la sociedad, y
allí descubren un libro que al
abrirlo libera unas fuerzas
malignas que los persigue. Luego
llegarían El despertar del diablo 2
y luego la tercera parte donde
Ash vuelve a luchar con muertos
vivos y otros demonios. También
llegaría la serie Ash vs Evil Dead
en 2015 que logró reunir a nuevos
fans y contó en sus filas
nuevamente con Campbell.

De qué trata “Evil Dead Rise”, la
quinta película de la saga

Evil Dead Rise relata la “historia
de dos hermanas separadas cuyo
reencuentro se ve interrumpido
por el surgimiento de demonios
poseedores de carne,
empujándolos a una batalla por la
supervivencia mientras se
enfrentan a la versión de familia
más aterradora que se pueda
imaginar”, según adelanta la
sinopsis del film.

Beth (Lily Sullivan) hace una
visita a su hermana mayor, Ellie
(Alyssa Sutherland), quien está
criando a tres hijos sola en un
pequeño departamento de Los
Ángeles. Pero esta reunión tendrá
un punto de quiebre cuando
ambas descubran un libro
misterioso en las profundidades

del edificio donde vive Ellie. Al
abrirlo, aparecerán demonios que
las atormentarán.

Sam Raimi y Bruce Campbell
figuran en los créditos como

productores ejecutivos de esta
película dirigida por Lee Cronin
(The Hole in the Ground). Evil
Dead Rise ya se puede ver en
cines de América Latina.

“Evil Dead Rise”: la película de terror elogiada por
Stephen King y más datos sobre su estreno
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